



Yvelines environnement sur tous les fronts

L'avenir du climat nous concerne tous. Chaque semaine, jusqu'à l'ouverture de la COP 21, le 30 novembre à Paris, découvrez ceux qui, dans les Yvelines, œuvrent et innovent pour notre avenir. Aujourd'hui : Yvelines environnement.

CRÉÉE EN 1983 à la suite des Etats régionaux de l'environnement, Yvelines environnement est une association qui a été reconnue d'utilité publique en 1998. Basée à Versailles, elle œuvre depuis plus de 30 ans au service de l'environnement et joue un rôle actif dans tous les grands dossiers d'actualité, locaux ou régionaux, pour lesquels sa participation est sollicitée.

La ligne 18 en ligne de mire

En ce moment, l'association a d'ailleurs fort à faire, notamment avec le projet d'OIN (opération d'intérêt national) sur le plateau de Saclay. La présidente d'Yvelines environnement, Christine-Françoise Jeanneret, dénonce d'ailleurs l'absence de «concertation» notamment en ce qui concerne le projet de ligne 18 du Grand Paris qui doit passer par les terres agricoles du plateau en aérien. L'association s'inquiète aussi du



Christine-Françoise Jeanneret est présidente d'Yvelines environnement depuis sa création en 1983.

projet de déchetterie verte à Bailly, sur une parcelle de la Plaine de Versailles. «On va bétonner deux hectares sur lesquels on va déposer des déchets verts, regrette Christine-Françoise Jeanneret. **Quid de l'assainisse-**

ment et de la circulation de camions que cela va impliquer ? Nous avons demandé plusieurs fois que cette parcelle soit classée dans la Plaine de Versailles, en vain.» Outre les dossiers d'actualité,

Yvelines environnement compte aussi dans ses actions le soutien aux associations adhérentes, la participation aux commissions départementales relatives à l'environnement mais aussi des communications à visée didactique.

COP 21 : vous en attendez quoi ?

«Rien !», répond Christine-Françoise Jeanneret, présidente d'Yvelines environnement, du tac au tac. «C'est une vaste escroquerie !» «Je suis plutôt proche de la théorie de Claude Allègre et de grands scientifiques selon laquelle le plus important pour le climat est la position de l'ensemble du système solaire et du Soleil. Bien entendu, la multiplication des hommes sur terre n'arrange rien, mais les grandes catastrophes ne sont pas dues à l'homme. Les éruptions volcaniques, par exemple, sont dues au mouvement de la Terre. Je suis pour les campagnes qui promeuvent le recyclage, moins de pollution, etc. Mais il ne faut pas faire passer l'homme pour le destructeur de tout ! Ce n'est pas parce que l'on va jeter trois sacs plastique que l'on va provoquer un tremblement de terre au Népal.

Pour moi, il y a des phénomènes qui ne sont pas inhérents à l'homme. Va-t-on parler de cela lors de la Cop21 ? Je ne le crois pas. En plus, les pays les plus pollués comme la Chine, l'Inde ou le Brésil vont-ils vraiment agir ?»

Pour sensibiliser le public, Yvelines environnement organise chaque année un concours destiné aux enfants et remet tous les deux ans le prix "entreprises et environnement"

Florine Cedolin

CONTACT

Yvelines environnement :
www.yvelines-environnement.org
yvelines.environnement@orange.fr
Tél. : 01 39 54 75 80.

• ÉLECTIONS RÉGIONALES

6-13 DÉCEMBRE 2015 •

JE VOTE AUX

ÉLECTIONS RÉGIONALES

LES **6 ET 13 DÉCEMBRE 2015 !**

Développement économique, TER, lycées, formation professionnelle...

À chacun sa raison d'aller voter aux élections régionales les 6 et 13 décembre 2015.

#OuiJeVote

ouijevotefr